

"Nous avons annulé votre rendez-vous" : pourquoi les radiologues feront grève lundi 10 novembre



Les radiologues des Alpes-Maritimes suivront le mouvement de grève nationale en réaction à des nouvelles dispositions du projet de loi de financement de la Sécurité sociale. • © Daniel Gerner FTV

Écrit par [Anne Le Hars](#)

Une grève nationale des radiologues prévue pour le 10 novembre, suite à laquelle des rendez-vous ont été annulés. Cette mobilisation est une réponse aux nouvelles mesures imposées par l'Union nationale des Caisses d'assurance maladie depuis le 5 novembre.

Depuis ce mercredi 5 novembre, l'Union nationale des Caisses d'assurance maladie a mis en place de nouvelles mesures dénoncées par la profession. Des mesures comprennent la limitation du nombre d'examens par jour pour chaque patient et une baisse des tarifs pour les actes de radiologie, notamment les scanners et les IRM font réagir les radiologues. Bien que la baisse des tarifs n'affecte pas directement les patients, elle entraînerait un manque à gagner estimé à 20 % pour les radiologues, mettant en péril le renouvellement du matériel d'imagerie essentiel.

Les professionnels espèrent qu'en faisant grève le 10 novembre, ils pourront rétablir le dialogue concernant cette réduction tarifaire.

Dans ce cabinet de Nice et comme dans beaucoup d'autres en France, le planning est chamboulé. Lundi 10 novembre, près de 90 % des radiologues seront en grève.

Des mesures contestées

"La première, c'est de limiter le nombre d'examens qu'on va faire par jour au niveau de chaque patient. C'est-à-dire que si vous avez un bilan d'extension de votre cancer, je serai obligé de vous faire revenir trois ou cinq fois pour faire votre bilan complet et deuxièmement de limiter et de baisser le tarif des actes de radiologie de scanner et d'IRM qui vont qui sont pratiqués quotidiennement par l'ensemble des radiologues de France" précise amer le docteur Pierre Benzaken, médecin radiologue à [Nice](#).

Une baisse des tarifs qui n'impactent pas les patients. Ce cabinet étant conventionné avec une mutuelle, ils n'ont souvent rien à débourser. Mais pour le radiologue, le manque à gagner est estimé à 20 %.

Une somme essentielle pour le renouvellement du matériel d'imagerie.

Ces 20 % c'est capital pour les investissements qui sont en cours et pour les investissements futurs. Si on ne peut plus renouveler nos scanners, on ne peut plus renouveler nos IRM et qu'on demande d'acheter des appareils d'occasion, on va le faire, mais je veux dire cela sera au détriment du patient. Pour nous, notre passion, c'est le patient.

Docteur Pierre Benzaken, médecin radiologue à Nice.

à France 3 Côte d'Azur.

Avec cette grève, les radiologues veulent se faire entendre et espèrent rétablir un dialogue autour de cette baisse tarifaire.

18 % ont plus de 65 ans

La France comptait 9 140 radiologues au 1^{er} janvier 2023 [selon la Direction de la recherche, des études, de l'évaluation et des statistiques DREES](#) contre 9 038 un an plus tôt.

Les statistiques de la DREES témoignent par ailleurs d'une stagnation de l'âge moyen des radiologues à 51,3 ans. La tranche d'âge la plus représentée est celle des radiologues de 65 ans et plus, qui constituent 18,70 % de l'effectif contre 7,2 % en 2012.

Rédigé avec Mélie Lavaud à Nice.